

Notícias da China | No. 16



Cerca de 10 minutos de leitura



Geopolítica

Nações do Oriente Médio pedem cessar-fogo, respeito à soberania e diálogo com o Irã, afirma enviado chinês

Após diplomacia itinerante em tempos de guerra pela Arábia Saudita, Emirados Árabes Unidos, Bahrein, Kuwait e Egito, onde aeroportos fechados e interceptações de mísseis forçaram viagens por terra, o enviado especial da China, Zhai Jun, relatou que os países da região apoiam um cessar-fogo e o diálogo com o Irã. Em uma coletiva de imprensa em Pequim, em 23 de março, Zhai apresentou o plano de seis pontos da China, condenou os ataques não autorizados dos EUA e de Israel contra o Irã e destacou que o conflito já causou mais de 21.000 vítimas, ameaçando o Estreito de Ormuz e a segurança energética global. A negociação continua sendo o único caminho viável.

Leia mais:

- **Brasil de Fato**, 24 de março de 2026
- **Xinhua**, 23 de março de 2026

China impulsiona a Ásia como líder em inovação, sustentabilidade e cooperação global no Boao Forum em meio à crise no Oriente Médio

A 25ª Conferência Anual do Boao Forum para a Ásia, realizada de 24 a 27 de março de 2026 em Boao, Hainan, China, reuniu mais de 2.000 delegados de 60 países, reafirmando seu papel como plataforma estratégica global diante de tensões geopolíticas, incluindo a crise no Oriente Médio. Zhang Jun, secretário-geral do fórum, destacou a importância do evento para promover diálogo e cooperação. Entre os participantes-chave estiveram Zhao Leji, presidente do Comitê Permanente do Congresso Nacional do Povo da China, e o primeiro-ministro de Singapura, Lawrence Wong. Relatórios mostram que a Ásia representa 48% do PIB global em termos de paridade de poder de compra e lidera 70% das novas instalações anuais de energia limpa, consolidando-se como motor de crescimento, inovação e cooperação multilateral.

Leia mais:

- **Brasil de Fato**, 26 de março de 2026
- **RTHK**, 24 de março de 2026



Política nacional

Xi Jinping traça a transição de Xiongan da construção à inovação em quarta inspeção da nova área

Acompanhado por três membros do Comitê Permanente do Politburo — sinalizando o mais alto nível de comprometimento político — a visita presidencial à cidade planejada, de tamanho comparável à Grande Londres, marcou uma mudança estratégica da construção de infraestrutura básica para o desenvolvimento de indústrias emergentes e “novas forças produtivas de qualidade”, quase nove anos após o início das obras de um projeto designado, juntamente com Shenzhen e Pudong, como zona de importância nacional.

Leia mais:

- **South China Morning Post**, 24 de março de 2026
- **Sinocism**, 23 de março de 2026

Seguro de cuidados de longa duração torna-se sexto pilar da seguridade social após um projeto-piloto de uma década com 310 milhões de pessoas

O Comitê Central e o Conselho de Estado do Partido Comunista Chinês (PCCCh) emitiram conjuntamente diretrizes que estabelecem um sistema nacional unificado de seguro de assistência — abrangendo 36 itens de serviço padronizados para aqueles que não podem cuidar de si mesmos — após programas piloto em 49 cidades que inscreveram quase 310 milhões de pessoas, forneceram benefícios a mais de 3,3 milhões de

beneficiários e reduziram os custos de assistência em mais de 100 bilhões de yuans (R\$ 76 bilhões), com implementação completa em áreas urbanas e rurais prevista para o final de 2028.

Leia mais:

- Xinhua, 26 de março de 2026
- China Daily, 26 de março de 2026



Economia

Governo lança nono lote de projetos com investimento estrangeiro, no valor de R\$ 70,2 bilhões, totalizando R\$ 565,9 bilhões

A Comissão Nacional de Desenvolvimento e Reforma anunciou seu nono lote de 13 grandes projetos com investimento estrangeiro, avaliados em R\$ 70,2 bilhões, elevando o total acumulado para R\$ 565,9 bilhões. Apoiados por empresas do Reino Unido, Alemanha, Suíça, Suécia e Turquia, os projetos abrangem os setores de eletrônicos, produtos químicos, automóveis e logística, demonstrando o apelo contínuo do setor de manufatura avançada da China. Apesar de três anos de queda no investimento estrangeiro direto (IED), um aumento de 19,1% no número de novas empresas com investimento estrangeiro em 2025 (70.392) mostra que os investidores estão priorizando a presença no mercado e o crescimento a longo prazo na economia chinesa.

Leia mais:

- China Briefing, 27 de janeiro de 2026
- Yicai Global, 19 de março de 2026



Agricultura e meio ambiente

Governo estende contratos de terras rurais em 29 províncias por 30 anos em meio ao vencimento de acordos

Em 18 de março, o Comitê Central do Partido Comunista Chinês (PCCCh) e o Gabinete Geral do Conselho de Estado emitiram um guia com 15 medidas que padronizam os procedimentos para a extensão dos contratos de terras familiares — concedidos pela primeira vez na década de 1990 — por mais 30 anos. Os testes em nível provincial começam este ano, protegendo explicitamente as mulheres afetadas por casamento ou divórcio, salvaguardando os direitos contratuais dos agricultores urbanos e abordando as famílias sem-terra por meio da distribuição coletiva de renda, garantindo continuidade e clareza jurídica para as famílias rurais.

Leia mais:

- Xinhua, 18 de março de 2026
- China Daily, 22 de janeiro de 2026

Investimento recorde de cinco anos superior a R\$ 4,2 trilhões cria a maior rede de infraestrutura hídrica do mundo, cobrindo 80,3% do território

O investimento de mais de R\$ 4,2 trilhões feito pela China ao longo de cinco anos resultou na construção da maior rede de infraestrutura hídrica do mundo, cobrindo 80,3% do país. O sistema inclui aproximadamente 95.000 reservatórios com capacidade de armazenamento superior a 1 trilhão de metros cúbicos, o Projeto de Transposição de Água Sul-Norte — que transferiu 87 bilhões de metros cúbicos, beneficiando 195 milhões de pessoas — e 82.900 projetos de abastecimento rural concluídos durante o 14º Plano Quinquenal (2021–2025), elevando a cobertura de água encanada para 96%, beneficiando 495 milhões de moradores de áreas rurais.

Leia mais:

- Anadolu Agency, 23 de março de 2026
- Global Times, 23 de março de 2026



Ciência e tecnologia

Estudo de oito anos identifica “gene da longevidade” no arroz selvagem, possibilitando crescimento perene e colheitas repetidas a partir de um único plantio

Publicada na capa da *Science* em 20 de março, a pesquisa da Academia Chinesa de Ciências revela que dois genes de microRNA — denominados Endless Branches and Tillers 1 (EBT1) — funcionam como um “interruptor de envelhecimento” no arroz selvagem, revertendo as plantas do crescimento reprodutivo para o vegetativo a cada três a quatro meses; ensaios de campo confirmaram que uma variedade modificada sobreviveu por mais de dois anos em Hainan, com pesquisadores visando 4.500–6.000 kg por hectare para reduzir os custos de sementes no Sul Global.

Leia mais:

- Yicai Global, 20 de março de 2026
- UkrAgroConsult, 20 de março de 2026

Índice Dongbi classifica 7.091 periódicos de medicina e ciências da vida em esforço para reequilibrar a avaliação acadêmica global

Compilada por um consórcio da Academia Chinesa de Ciências Médicas, da Universidade Jiao Tong de Xangai e de uma empresa de análise de dados sediada em Shenzhen, a lista de quatro níveis divulgada em 21–22 de março em Xangai abrange 4.027 publicações médicas e 3.064 de ciências da vida, avançando um esforço para estabelecer uma voz independente na avaliação de pesquisas em um momento em que os pesquisadores chineses contribuem com uma parcela crescente da produção científica global, mas permanecem sub-representados em posições editoriais e na infraestrutura de avaliação controlada por editoras comerciais ocidentais.

Leia mais:

- Diário do Povo, 22 de março de 2026



Cultura e vida do povo

Polícia de Guangzhou prende “Tia Mei”, principal suspeita em caso de tráfico de crianças de duas décadas envolvendo nove meninos sequestrados

A prisão da suspeita foragida de longa data conhecida como “Tia Mei” (梅姨) encerrou um dos casos de tráfico de crianças mais notórios da China — nove meninos sequestrados em Guangzhou e Huizhou entre 2003 e 2005 foram todos recuperados e reunidos com suas famílias biológicas entre 2019 e 2024, graças a mais de duas décadas de esforços persistentes das forças de segurança e da sociedade civil, um testemunho da determinação inabalável da China no combate ao tráfico de crianças.

Leia mais:

- South China Morning Post, 21 de março de 2026
- China Daily, 23 de março de 2026

Morte do influenciador educacional Zhang Xuefeng aos 41 anos reacende debate nacional sobre excesso de trabalho e crise de privação de sono

Zhang Xuefeng, um dos mais proeminentes influenciadores educacionais da China, conhecido por sua orientação profissional, morreu de parada cardíaca súbita em 24 de março, aos 41 anos, reacendendo a discussão pública sobre a cultura de excesso de trabalho entre jovens profissionais — enquanto isso, o “Livro Branco sobre Saúde do Sono na China 2026”, divulgado no Dia Mundial do Sono, revelou que mais de 300 milhões de chineses sofrem de distúrbios do sono, com uma média noturna de apenas 6,97 horas, ressaltando a necessidade urgente de as gerações mais jovens priorizarem sua saúde e bem-estar.

Leia mais:

- Global Times, 25 de março de 2026
- China Daily, 21 de março de 2026